

## BAB III

### METODE PENELITIAN

Metode kualitatif juga dapat digunakan oleh menyatakan apa yang terjadi dan berfungsi sebagai menganalisis hasil penelitian observasi, penelitian ini dilakukan dengan cocoknya antar teori dan data yang berada di lapangan, penelitian kualitatif merupakan adalah jenis penelitian yang menghasilkan temuan-temuan yang sebelumnya belum di teliti oleh peneliti dan yang tidak diperoleh prosedur statistik. Latar belakang yang dipilih oleh individu berdasarkan lokasi, proses penelitian kualitatif dimulai dengan mengembangkan asumsi asumsi dasar lalu dikaitkan dengan dengan kaidah kaidah dasar, pendekatan kualitatif digunakan agar dapat menjelaskan dan menganalisis fenomena individu, kelompok, dinamika sosial dan lainnya. Subjek pendekatan dengan pendekatan kualitatif mencakup semua aspek kehidupan manusia sehingga semua dipengaruhi olehnya, metode kualitatif memerlukan waktu dalam mengumpulkan data seperti halnya Penelitian kuantitatif tujuan dari penelitian kualitatif adalah untuk menjelaskan secara rinci dan benar. Hal ini diperlukan agar Peneliti mendapatkan hasil yang maksimal dan akurat.

Menurut Lexy J. Moleong (2005:6) mengungkapkan metode kualitatif bertujuan untuk memahami fenomena yang dialami oleh subjek penelitian, termasuk dengan menjelaskan tingkah laku, persepsi, motivasi, tingkah laku, dan lain-lain secara keseluruhan, dari segi bahasa dan dalam konteks alam tertentu, dengan menggunakan berbagai metode alam.

#### **A. Jenis penelitian dan pendekatan**

Pada penelitian ini peneliti menggunakan metode kualitatif yang menghasilkan data yang berbentuk hasil mengamati dan hasil berbicara dengan subjek, penelitian ini menggunakan metode kualitatif bersifat deskriptif karena berusaha memecahkan masalah pada penelitian pada data data yang diambil, pendekatan deskripsi digunakan peneliti untuk memperoleh data secara lengkap, pada penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif untuk menggambarkan fenomena berbahasa dalam ranah pendidikan

Menurut Narbuko (2015: 44) penelitian deskriptif merupakan penelitian untuk menjelaskan pemecahan masalah yang ada saat ini berlandaskan data data dengan menyajikan, menganalisa, serta menginterpretasikannya, menurut Sukmadinata (2006) menjelaskan bahwa definisi dari penelitian dengan metode deskriptif adalah karakteristik penelitian yang mengungkapkan secara spesifik berbagai fenomena sosial dan alam yang ada di dalam kehidupan masyarakat, data pada metode deskriptif ini bervariasi dapat berupa kata kata dan angka angka, sehingga jenis data yang digunakan bukan hanya saja metode kualitatif namun juga metode kuantitatif yang mana metode kuantitatif berupa angka angka sedangkan kualitatif berupa kata kata atau tulisan.

#### **B. Tempat Dan waktu penelitian**

Penelitian ini dilakukan di Surabaya lokasi tersebut dipilih karena sesuai dengan penelitian yang akan diteliti oleh peneliti nan relevan dan memiliki jumlah mahasiswa kei Maluku Tenggara berjumlah 2 agar peneliti dapat mengumpulkan data, dan memiliki mahasiswa lain yang berasal dari beberapa daerah lokasi tersebut digunakan sebagai objek penelitian, penelitian ini dilaksanakan selama 1 bulan dari tanggal 25 february sampai 25 february 2023, penelitian ini dilakukan guna untuk mengumpulkan data.

#### **C. Sumber data/subjek penelitian**

Sumber data dalam penelitian adalah mahasiswa kei Maluku Tenggara di Surabaya, sumber data yaitu dengan mengambil data di lapangan dengan cara merekam percakapan mahasiswa kei Maluku Tenggara yang ada di Surabaya, ada dua macam sumber data yaitu:

##### **1. Data primer**

Data primer adalah data yang diperoleh secara langsung oleh peneliti di lapangan untuk mendapatkan informasi, data di peroleh secara langsung dari informan yaitu mahasiswa kei di Surabaya.

## 2. Data sekunder

Data pada penelitian ini diperoleh dari aplikasi kamus online bahasa kei.

### **D. Teknik pengumpulan Data.**

Teknik pengumpulan data merupakan proses peneliti mengumpulkan data secara logis, karena pada teknik ini adalah untuk memperoleh sebuah data yang benar dan akurat dengan cara dan metode tertentu, pada cara ini peneliti menggunakan metode ilmiah guna untuk bisa mengumpulkan data untuk dianalisis teknik pengumpulan data berupa pengamatan observasi, dokumentasi dan sebagainya

#### 1. Dokumentasi

Teknik pengumpulan data secara dokumentasi bertujuan untuk mendapatkan keterangan bukti pada saat penelitian serta memberikan informasi yang fungsinya sebagai catatan-catatan tersebut berupa foto, teknik ini dipakai peneliti untuk mendapatkan data sekunder yang bersumber dengan cara pengumpulan data penelitian dari dokumen yang ada.

#### 2. Teknik Rekam

Teknik rekam ini dilakukan dengan cara merekam percakapan bahasa yang sedang digunakan oleh penutur dan mitra tutur untuk mendapatkan data yang dibutuhkan sehingga peneliti dapat menyimpan data tersebut guna untuk membantu dan memudahkan peneliti pada saat melakukan transkripsi, selain itu dengan teknik rekam ini data akan lebih jelas karena peneliti dapat mengulang-ulang hasil rekam jika masih mendapatkan keraguan untuk diolah dan dianalisis, kondisi yang dibutuhkan adalah pada saat informan mulai membahas sebuah materi maka disitulah peneliti bisa mendapatkan data rekaman.

#### 3. Teknik Simak Libat Cakap

Teknik libat cakap ini dilakukan dengan melibatkan diri peneliti dalam percakapan yang dilakukan oleh informan kondisi, ini yang dibutuhkan selama penelitian adalah dengan kondisi yang baik dan kondisi yang membantu peneliti untuk mengumpulkan data yang terdiri dari empat orang informan yang mana empat orang tersebut adalah Ardi, Ilha, Rian, Mia, Lola dan Sari sebagai informan pada penelitian saya, yang mana peneliti termasuk dalam peserta komunikasi, ketika peneliti dapat melakukan penyimpulan terhadap informan dengan cara menyadap pengguna bahasa atau tuturan yang digunakan selama melakukan percakapan. informan dengan cara menyadap pengguna bahasa atau tuturan yang digunakan selama melakukan percakapan.

### **E. Keabsahan Data**

Penelitian kuantitatif memerlukan metode keabsahan data agar dapat mengetahui data yang diperoleh kredibel atau dapat dipercaya. Untuk itu dalam penelitian ini peneliti menggunakan teknik triangulasi dalam metode keabsahan data. Menurut Menolong (dalam Ananda, 2018) teknik triangulasi merupakan uji keabsahan data yang menggunakan sesuatu di luar objek penelitian dengan cara membandingkan dengan data yang dimiliki.

Tujuan dari teknik triangulasi dalam uji keabsahan data, yaitu untuk memperkuat teori, metode, dan interpretasi dalam penelitian kuantitatif (Mekanisme, 2020:150).

Triangulasi data dalam penelitian ini menggunakan triangulasi sumber dan triangulasi metode.

#### 1. Triangulasi Sumber

Triangulasi sumber adalah untuk menguji kredibilitas data yang dilakukan dengan cara melakukan pengecekan pada data yang telah diperoleh dari berbagai sumber data seperti hasil wawancara, arsip, maupun dokumentasi lainnya

## 2. Triangulasi Metode

Triangulasi metode dilakukan dengan cara mengumpulkan data dengan metode lain atau membandingkan hasil data dengan cara yang berbeda. Dalam penelitian ini peneliti menggunakan metode dokumentasi, rekam dan libat simak cakap untuk memperoleh keabsahan data, peneliti bisa menggunakan metode libat simak cakap, rekam dan dokumentasi untuk mengecek dan mengetahui kebenaran data selain itu peneliti juga bisa menggunakan informan yang berbeda agar mengecek kebenaran data tersebut.

### F. Teknik Analisis Data

Berdasarkan rumusan masalah dan tujuan penelitian apa wujud pilihan bahasa yang dilakukan mahasiswa kei maluku tenggara di surabaya dalam penelitian teknik triangulasi dalam uji keabsahan data teknik triangulasi dalam uji keabsahan data analisis data adalah upaya untuk mengolah suatu data menjadi sebuah informasi yang baru serta mencari dan menyusun data, data diperoleh dari hasil dokumentasi dan catatan lapangan teknik analisis data pada penelitian ini menggunakan dua Langkah yaitu

#### 1. Reduksi Data

Reduksi data dalam penelitian ini yaitu data yang telah diperoleh dilapangan mengenai adaptasi tindak berbahasa pada mahasiswa kei maluku tenggara di surabaya dalam ranah Pendidikan di lakukan dengan dokumentasi, rekam dan libat simak cakap serta kamus online bahasa kei akan dipilih dan fokuskan pada hal-hal yang berkaitan dengan adaptasi tindak berbahasa pada mahasiswa kei maluku tenggara di surabaya dalam ranah pendidikan.

#### 2. Penyajian Data

Setelah data direduksi kemudian tahap selanjutnya adalah display data atau penyajian data. Penyajian data dalam penelitian kualitatif dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, flowchart dan sejenisnya (Sugiyono, 2016) Penyajian data dalam penelitian ini berfungsi untuk lebih memudahkan peneliti memahami data yang diperoleh di lapangan. Dengan demikian pada penelitian ini adaptasi tindak berbahasa pada mahasiswa kei maluku tenggara di surabaya dalam ranah pendidikan.